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看起来，“吸污车疑似向中州渠排污事件”已经真
相大白，但此类事件并非偶然事件，而是长期存在的
违规现象。

28日，家住瀍河回族区九龙台街附近的杨先生
拨打本报热线反映，近期，他下夜班路过九龙台街东
侧时，时常看到一辆带有“环卫”字样的作业车疑似向
中州渠里排污。

“我们打击、杜绝破坏河渠环境行为的行动不会
结束。”李超锋说，包括瀍河、涧河、中州渠等河渠在内，

仅市区内他们管辖的河渠就有上百公里，而市河渠管
理部门人员有限，虽每段河渠每日都由固定人员定时
巡视，但仍难及时发现趁机往河渠里排污的行为。

“希望市民对河渠环境监管工作多提意见。”李超
锋说，接下来，在做好河渠日常巡护工作的同时，他们
还要安排更多人力，重点加大夜间巡视和监管力度。

如果市民发现有单位或个人做出污染河渠的行
为，可及时拨打110或市河渠管理处河渠养护中心投
诉电话0379-66286620反映情况。

□记者 范瑞

本报讯 29日，本报B05版以《为治电梯“瘫
痪”，物业费猛“蹿”》为题，独家报道了“为了还写字
楼一个清净，西工区数码大厦的物业公司将保健品
销售行业租户物业费提高近10倍”一事后，不少网
友和读者都对该物业公司表示理解和支持，与该公
司有类似困扰的西工区另一大厦物业公司经理还拨
打本报热线66778866，要为同行的做法点赞。

“这种问题同样也困扰我们很久了，实在是拿
这些公司没有办法。”昨日，看了本报的报道后，西
工区天力大厦洛阳万厦城业物业管理有限公司经
理赵先生拨打本报热线66778866，也要“吐槽”一
下这种现象。

据赵先生介绍，这两年，天力大厦里也陆续进驻
了许多从事保健品销售的公司。去年，通过集中治
理，只剩下两家公司仍在天力大厦内办公。

“这两家公司几乎每天下午都要举行保健品讲
座，在八九十平方米的房间里，四五十位老人挤在一
起。”赵先生说，大厦里的200余户业主共用两部电
梯，“本来就紧张”，加上来听讲座的老人，排队乘电
梯成了楼里的固定“节目”。

除了电梯的问题，业主们对大楼内卫生状况的
“投诉”是最多的。赵先生说，由于大楼内的卫生间
都在室内，没有公共卫生间，因此，曾有老人在楼道
内随地便溺。

“数码大厦的情况让我们感同身受，很想为他们
的做法点赞。”赵先生说，“写字楼里多数都是打工、
创业的年轻人，希望老人们能够理解，给他们创造个
好的工作环境。”

除了物业公司，不少在写字楼里上班的白领也
对数码大厦物业公司的做法表示赞同。网友@屯儿
里人说：“说实话，每天和大爷大妈们抢电梯，真的
为他们的安全担心。物业这么做，的确有道理，保
健品公司的活动最好还是在场地开阔的门店举行
比较好。”

某网络公司员工小张说：“数码大厦的事儿不是
个案，是现在的一种现象，不能让物业公司‘孤军应
战’，建议政府和行业职能部门行动起来，对保健品
行业进行规范，对保健品公司的营业选址、经营方式
等做出更加明确的规定。”

吸污车疑似向中州渠排污事件调查第二日，市河渠管理处辗转找到吸污车车主徐师
傅，对于网上传闻，徐师傅证实——

水管伸进渠里是为了清洗，并非排污
清洗水管同样不对，接受相关部门的批评教育后，徐师傅通过本报向市民说“对不起”

□见习记者 张庆旭 郭学锋

28日晚，经过一番走访调查，市河渠
管理处调查人员找到了吸污车的徐姓车
主。徐师傅说，网帖中的两个人分别是
他的老伴儿和儿子，他们当时将水管伸
到河渠里，并非为了排污，而是刚运送完
粪便，在渠边清洗水管。

不过，按照规定，清洗水管同样不被
允许。昨日，接受了管理部门的批评教
育后，徐师傅提出通过本报向市民说声

“对不起”。

市河渠管理处养护管理科相关负责人说，网友曝
光此事后，处里组织多个调查小组展开调查，28日傍
晚，他们查出吸污车车主居住在老城区青年宫附近。
随后，在社区工作人员和民警的协助下，调查人员最
终找到了车主徐师傅。

“吸污车是徐师傅自己买的，他平时在市区接
些疏通管道的活儿。”市河渠管理处养护管理科科

长李超锋说，经询问得知，当日运送完粪便后，二
人（徐师傅的老伴儿和儿子）将吸污车停在中州渠
旁，将水管伸到河渠里并非为了排污，而是为了清
洗水管。

“为了解更多情况，我们当时先让他在现场写了
一份情况说明和检讨，并让他次日早上到养护中心配
合进一步调查。”李超锋说。

29日一早，《洛阳晚报》记者在市河渠管理处河
渠养护中心见到了徐师傅。

徐师傅说，24日上午，在西工区玻璃厂路一个家
属院疏通完管道后，他的老伴儿和儿子见吸污车水管
里积了一些粪便，于是就近将车开到玻璃厂路上的中
州渠旁，从渠里抽水清洗水管。

“我儿子今年30多岁，退伍后在一家工厂干活，
每月工资1000元出头。为了帮他减轻压力，我和老
伴儿就借钱帮他买了这辆吸污车，让他多个挣钱的门

路。”徐师傅说，为了图方便，他们确实曾多次在河渠
里清洗水管，市民反映的情况也的确属实。

“我和家人已经认识到错误，我代表全家向广大
市民真诚地道歉，保证以后不再这样做。”徐师傅说，
以后不仅自己不再做此类行为，还会告诫和监督同
行，遵守社会公德，保护河渠环境。

“徐师傅虽未往渠里排污，但清洗水管的行为同
样不对，对河渠环境和周边市民造成了不好的影响，
我们先期对他进行了批评教育。”李超锋说。

现象：排污非个案，违规现象需持续打击

处理：清洗水管同样不对，车主接受批评教育

进展：车主已找到，证实吸污车并非为了排污
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物业经理打热线
要为同行点个赞

1

2

3

本报刊发《为治电梯“瘫痪”，物业费猛
“蹿”》一文后，不仅很多网友和读者表
示理解，而且——
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